

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FOUNDED BY DON TEOFILO LLORENTE Y GUERRAS EN EL DIA CINCO DE 1863

REDACCION Y ADMINISTRACION

MAR, 89

AVISOS DE CERRADOS EN

VALERIA Y

NUMERO 5



R. I. P.
Todas las misas que se celebrarán mañana domingo, en la parroquial iglesia de Santo Tomás Apóstol, serán en sufragio del alma de

LA MUY ILUSTRE SEÑORA
Doña Purificación Muñoz Collado de Domenech

Sus afligidos esposo e hijos suplican a los parientes y amigos asistan a alguno de dichos actos religiosos, por lo que les quedarán muy agradecidos.

de aquella plaza de la cebada, por la gran escasez que hay de dicho producto. Acompañaba al oficio justificación muy expresiva de la petición, por lo que la Junta acordó que se prohibiese, accediendo a lo pedido.

El delegado de Hacienda dio cuenta detallada de los depósitos de arroz descubiertos recientemente por el personal de su departamento, que vigila activamente, y se acordó que sin perjuicio de los castigos que la Hacienda imponga, la Junta comprobó las existencias declaradas y las cantidades aprehendidas para imponer las multas a que haya lugar con arreglo a lo que dispone la ley de Subsistencias.

Se trató luego ampliamente de la prohibición de sacar arroz, y la Junta acordó mantener dicha prohibición de salida de arroz para las provincias fronterizas y del litoral, comunicándose así al ministro y al comisario de Subsistencias para que decidan en definitiva.

Y dar autorizaciones para el resto de España.

El representante de la Cámara Agrícola, don Luis Durán, dió lectura al informe que en otro lugar publicamos.

que nos une; el momento histórico. (Aplausos.)

Forzoso es detenerse sobre este momento político actual. Y como yo tengo algún miedo, mejor dicho, mucho miedo a hablar ex-cátedra, me asusta el derrotero de seriedad que ha comenzado a seguir esta tarde, acaso sin darme cuenta. Como contraste, y para animar algo con recuerdos absolutamente opuestos, invocaré la memoria del conde de Romanones. (Grandes risas.)

¿Qué enorme mudanza experimentan los hábitos políticos de un país! Hace un año el conde de Romanones lo era todo, el hombre más influyente de España. A los ocho meses de ser arrojado del Poder no se sabe si es un personaje de la novela picaresca del siglo XVII ó un ente mitológico, con el que no hemos de tener jamás roce humano. (Aplausos.)

Aún está más próximo el periodo del señor Dato. Hace días se sentía el dueño de España, alardeaba, en un afán inconsciente de vanidad exhibitoria, de poseer un telegrama, que habría hecho mejor guardándolo; se creía asistido de la voluntad nacional... ¡Ya habéis visto el resultado de las elecciones, cuyo tinglado dejó montado!

¿Qué quiere decir esto? Que los partidos históricos están mandados pelillar como cosas insustitibles, como cosas artificiales que son. Ellos debieron llenar una misión en España, pero carecieron de contenido ideológico y se contentaron con establecer y apoyar caciquismos y desconsuelo. Y así ha sucedido, que en cuanto vino un empuje español, estos partidos que parecían potentes, han quedado hechos astillas.

Dos únicos hombres intentaron darles contenido ideológico: Canalejas y Maura, y los dos fracasaron. Yo debo rendir un homenaje al primero. El llevaba una idea al partido liberal, que no nos gustaba a nosotros, hombres de las derechas, pero que era una idea (Aplausos). Y Canalejas murió asesinado, no por un clerical, ni por ningún hombre salido de la aristocracia, sino por uno del confín de la extrema izquierda. Murió sin testar y sin tener herederos forzosos de sus ideas ni de sus programas, y sobre la herencia cayeron diversas personas alegando como derechos un parentesco de décimo y vigésimo grado, y se incautaron del caudal y lo dilapidaron. (Aplausos.)

El señor Maura no ha caído al golpe de puñal ni de las balas de ninguno más ó menos iluminado, pero le asesinó en 1913 su propia familia, ansiosa de apoderarse del gran caudal que debía tener y molestada sin duda por la vida que estimaba se prolongaba demasiado del padre que les ayudó a brillar. (Ovación indescriptible, vivas a Maura.)

¿Para qué ha servido todo esto? Los problemas que entonces agitaban la vida nacional siguen vivos, algunos empeorados. La malquerencia señala como móvil que contribuyera a arrebatar la vida al ilustre Canalejas, el desprecio por haber éste hecho trasecas la primera huelga ferroviaria. Pues todo sigue igual, y se habla, acaso con espanto para muchos, de la militarización de las Compañías ferroviarias.

De Maura se ha dicho que valiendo mucho era una amenaza para la patria. Pero a los nueve años de su postergación ha herido nuestros ojos el espectáculo de disolución y anarquía de estos meses últimos para poner fin al cual, ha sido menester la exhibición y el funcionamiento de instrumento tan poco filosófico como las ametralladoras.

El gabinete actual, ó significa una nueva farsa, ó quiere verdaderamente hacer una política de sinceridad. Si vamos a las elecciones, constituirá la innovación política una feliz y santa, pero peligrosísima iniciativa. Es difícil predecir lo que ocurrirá con un Parlamento formado con la abstención del gobierno y de sus delegados. Si esto ocurre, si las derechas continúan desunidas y desorganizadas, podría venir una avalancha de las izquierdas, detrás de las cuales ocurrirían fuertemente desconcertados. Hemos celebrado unas elecciones municipales, y ya habéis visto que no se han destacado más que dos fuerzas: las izquierdas revolucionarias y las derechas. Debemos recoger la notificación que la primera nos ha hecho. El Comité de huelga ha resultado triunfante por una considerabilísima mayoría. A Marcelino Domingo se le rinden honores por doquier, que no se le rindieran si no se hubiera tenido el torpe empeño de mantenerle sometido a una jurisdicción a todas luces incompetente; se inicia una campaña por amnistía; el marqués de Alhucemas realiza una concentración de las izquierdas y da entrada en el gobierno a un hombre que no necesita delar de ser republicano para ser el más izquierdista del gobierno, y completa el cuadro los republicanos, socialistas y reformistas estableciendo una unión.

Yo no he venido a censurar este, sino a aplaudirlo. Haen muy bien; están en su derecho; como nosotros tenemos el derecho y estamos en la obligación de lucha contra ellos y de vencerlos. (Aplausos.)

Sabéis bien que hay tres clases de izquierdas. Hay izquierdas que blasteman y disparan, y de ésta tenéis vosotros ejemplos locales.

Hay otras que, como vulgarmente se dice, vienen a comer a la mano.

Pero hay otras, las izquierdas republicanas y socialistas, que son dignas de respeto, que son doctrinarias, violentas, agresivas, con igual derecho que nosotros somos pertenecientes a las derechas. Ellos cumplen con su deber, y sólo con llevar los problemas a las calles, sirven a la ciudadanía y a sus intereses. Pero frente a esto surge en nosotros un deber recíproco: el deber de combatirlos y vencerlos. Y para esto es indispensable que todas las derechas, que todos los que tengan un pensamiento común, que todos los animados por un ideal parecido se unan, estableciendo los contactos indispensables para salvar a España. (Ovación.)

Para esto no necesitamos programas únicos ni denominadores comunes. Eso sería

Comité Industrial Hotelero de Valencia

Se convoca a todos los dueños de hoteles, restaurantes, casas de viajeros ó de comidas y demás establecimientos similares de la capital, sean ó no socios de dicho comité, á una asamblea general, que se celebrará el sábado 17, á las cuatro de la tarde, en el Ateneo Mercantil, para tratar del difícil problema de las subvenciones. — Se ruega encarecidamente la asistencia.

un engaño más. Nosotros entre nosotros tenemos antagonismos políticos, pero es fácil conseguir que las extremas derechas actúen, para servir a España en puntos principales. Ved si no este índice de características de las izquierdas sostiene el carácter neutro de la sociedad y de las funciones del Estado. Nosotros opondremos a esto nuestro sentimiento cristiano.

Es característica de las izquierdas entregarse á dogmas teorizantes. Frente a esto oponemos nosotros el sentido realista, instaurado en la vida nacional.

Finalmente, es característica de las izquierdas profanar una devoción ideológica á todo sistema de innovación. Frente a esto oponemos el sentido de la tradición.

A continuación el orador manifiesta que se quiere gobernar por abstracciones científicas ó por improvisaciones en la Gaceta, y de los dos procedimientos presenta típicos ejemplos, que son celebrados.

A continuación estudia el alcance moral de la palabra derechas, asegurando que no necesitan éstas ser integradas por los más fuertes, ni los más ricos ni más sabios, sino por los más abnegados y dispuestos al sacrificio. Se debe hacer juramento de rendir siempre culto á la verdad. Esta debe ser la norma única, la dirección suprema, el aliento incontestable de nuestra conducta. La verdad para todo y contra todos. No es posible servir á la Iglesia dejando de acusar al mal sacerdote; ni servir al ejército sin condenar los excesos del militarismo; ni servir al Rey sin señalar sus posibles errores ó á los que pueden llevar torpes consejeros. (Ovación.) Si no lo hacemos así seremos un engaño más, una nueva farsa disfrazada. Pero si obramos así no os preocupéis de la revolución, que no tendrá nada que hacer; la revolución en España la habremos hecho nosotros.

Dedica largo espacio de su discurso á tratar con evidente acierto la situación de pasividad y desesperanza en el triunfo de las derechas valencianas, exponiendo su convicción de que la fe religiosa debiera ser un nexo fortísimo para unir los esfuerzos de aquéllas, afirmando que el impulso sentimental que les falta para combatir á actuar, pudiera constituirlo el sentir regionalista, "que ha enaltecido y hecho progresar á numerosos pueblos". Va señalando las condiciones más variadas de abonar un rápido crecimiento del regionalismo valenciano si hubiera quien lo intentara, y dice:

"En este despertar regionalista, quién con más títulos que el maurismo? Los acorralados de aquel proyecto de ley sobre Administración local? El era el verdadero cauce para los anhelos regionalistas, pues significaba entre otras cosas, la supresión de la administración parlamentaria, la implantación corporativa, la supresión de ingerencias centralistas en la administración de los pueblos, la de los alcaldes de real orden, etc., etc., hasta llegar á la mancomunidad, "no á la mancomunidad que conocéis otorgada por real decreto y como concesiones de un pacto político por medio á una fuerza determinada, sino como resultado de una autonomía municipal y provincial". Todos combatieron aquel proyecto de ley de administración local, y cuando el señor Maura desapareció de la política activa, desempolváronlo y lo han exhibido como una novedad."

A continuación se ocupa del nacionalismo, "ahora agudizado por estar en el Poder el nacionalismo catalán para servicio de sí propio y estímulo de otros nacionalismos."

Encareció los peligros de la propagación de aquellas ideas, diciendo que la campaña nacionalista ofrece un peligro mortal, "por lo que se ve en España y el aliento que se está despertando y se espera utilizar desde fuera de España. Ojalá me equivoque, pero ya veréis lo que es movimiento nacionalista dentro de tres ó cuatro años, impulsado por el catalán. Debeis hacer una separación entre nacionalismo y regionalismo. No os digo más sobre este particular."

Altra que el maurismo hace un llamamiento á todas las derechas sociales, á los ilmpios de corazón y á los de ejetoría diáfana para que ocupen su puesto y defiendan á España, una España viva, la tierra, actuando, luchando, batallando por todas las ideas y sentimientos que tienen realidad en nuestro pueblo.

Por eso cuando decimos viva España, no es una alharaca patriótica, sino que proclamamos que tenemos fe en los destinos de nuestra raza, que creemos llamada á llenar aún páginas gloriosas de la historia. Cuando decimos viva el Rey, no es en adoración á que haya una incompatibilidad con nuestra lealtad, sino por considerar á la monarquía española, porque encarna ella la vida total del pueblo.

El maurismo no es un partido político á la antigua usanza, sino una corriente avasalladora de opinión, y por eso al decir viva Maura, no realizamos un acto de fe; "hismo indigno de él y de nosotros, sino que reaffirmamos nuestra confianza en su fuerza, en su autoridad y en el ejemplo de su obra, que no es otra que la incorporación de los españoles á la vida de España. (Grandes aplausos y numerosos vivas á España y á Maura.)

El señor Ossorio y Gallardo fué calurosamente felicitado por muchos de los presentes.

como única solución al conflicto planteado. Y con mayor razón habiendo dejado el asunto en manos de la autoridad eclesiástica, en quien tiene puesta toda su confianza el Sindicato de la Aguja.

Esto es el motivo por el cual nos abstenernos de toda contestación y comentario al comunicado dado á la prensa, con fecha 11 del actual, por la expresada casa de los señores Justo Burillo y Compañía.

LA PRESIDENCIA DEL SINDICATO.

OLYMPIA
PALACIO DEL CINEMATOGRAFO
Hoy sábado, en sesión continua
LOS CAMINOS DEL DESTINO
(4 partes)
Extraordinario éxito
juntamente con otras selectas películas
BUTACA, 0'50—GENERAL, 0'15
MUY PRONTO :: :: Suceso de arte
L'AI GRETTE
por los principales artistas
de la casa Tibet-Roma ::
Verdadera creación de
La Hesperia,
su protagonista.

¡ Los médicos de partido

Ya es un hecho la Asamblea Médica Regional Valenciana, á juzgar por las noticias que la prensa nos da. A ella debemos acudir todos los médicos rurales, absolutamente todos, pues de ella ha de surgir la Unión Médica de las provincias levantinas, y si la unión es fuerza, la nuestra ha de ser tal, que por ella logremos dignificación, dejando de ser de una vez y para siempre los parias de la sociedad actual.

Si en dos años supimos reunir los médicos de partido más de dos millones y medio de pesetas para el Montepío que el centralismo corrompido y absorbente nos malogró, ¡por qué no hemos de hacer un pequeño esfuerzo y reunir una centésima parte de esa cantidad los médicos de la región levantina para remediar nuestros males?

¡Hoy es ya de que nos desengañemos y no esperemos nada de arriba, si no sabemos imponernos.

Tenemos ejemplo de las clases trabajadoras.

Los obreros, asociándose y haciendo el sacrificio individual de unos céntimos del jornal diario, con paciencia y constancia admirable, llenaron sus cajas de resistencia, y entonces principiarán á ser atendidos. ¡Por qué, pues, nosotros, verdaderos obreros de la ciencia médica, no hemos de hacer otro tanto?

¡Arriba los corazones, médicos rurales! Dejemos de ser individualistas, que este es nuestro pecado, y lo pagamos muy amargamente. Sacudamos esa indiferencia verdaderamente criminal para los nuestros. Fuera esa pereza suicida, esa inacción que mata. Demos muestra de espíritu activo, dejando nuestros lares los días de la Asamblea. Sea este el primer sacrificio de los muchos que hemos de hacer, y todos nos parecerán pocos ante la ínfima satisfacción que sentiremos al asistir á la emancipación y resurgimiento glorioso de la clase médica levantina.

UN MEDICO DE PUEBLO.

Ecos de la opinión

Con perdón...

Nadie se ofenda. No va contra las personas, sino contra el sistema. Hora es ya de hablar claro.

El espectáculo grandioso dado por los mauristas madrileños, obliganos á reflexionar sobre nuestra mezquina labor y el fracaso de la organización maurista valenciana.

Para defender las grandes causas son menester, imprescindiblemente, dos factores: valor y sacrificio. La cobardía y el egoísmo son lastre pesadísimo para elevarse á las cumbres del ideal.

El sacrificio de muchos en Madrid, el valor y la ciudadanía, determinaron un éxito franco, absoluto, rotundo, de la causa maurista. Los prohombres, los conspicuos de la agrupación dieron sus nombres y expusieron sus prestigios al altar de una elección; los demás, por méritos que tuvieron, por justas que fueran sus aspiraciones, rindieron á aquéllos sus esfuerzos y su actividad. Así había de triunfarse y así se triunfó.

En Valencia, reconocimiento de mentidas hegemonías, confianzas infantiles en la conciliación y en la espontaneidad de la masa electoral, cobardía de todos y egoísmo de algunos, derivaron fatalmente en el fracaso sufrido; la buena fe y el entusiasmo de quien laburó ya brillantemente en nuestra administración municipal, tuvieron la sanción de la innoble y tristísima derrota.

Es preciso renovar la organización maurista de Valencia, coatinada del antiguo sistema. Hay que abrir de par en par las puertas del Casino en que nos cobijamos los incondicionales; llevar á él, recabando personalmente su adhesión, á todos los de sana y recta voluntad, ya que el maurismo, más sustantivo que partido alguno, implica en la actualidad y adjectivo que puede comprender en su disciplina á cuantos, en política, rinden culto á la sinceridad y al altruismo.

Nuestro honor estriba en que sean de tal categoría los nuevos adeptos, que el mayor número de ellos pueda colocarse sobre nosotros. Por cima de las personales aspiraciones está el interés de una política que consideramos la salvación de la patria.

Quienes aspiren á una clientela para fines propios; los que pretendan dentro de nuestra agrupación conseguir prebendas ó escalas ho-

COMPANIA TASMEDITERRANEA
SERVICIO PARA BARCELONA
Salidas fijas de vapores con carga y pasaje todos los martes y sábados, á las seis de la tarde, en vez de los martes y viernes, como venía efectuándose.

A las señoras
Exposición de modelos de sombreros, vestidos y abrigos de señora y niñas, á precios muy convenientes, desde el día 16 hasta el 20 del corriente. — Hotel Inglés (Pasaje de Ripalda).

PÉRDIDA
Se suplica á quien se haya encontrado dos perros de caza, raza galgos, color gris claro, con rayas negras, las presentes ó indique dónde se hallan, en la calle de Triunfo de Caballeros, 13, y se le entregará una buena gratificación.

ASUNTOS DEL DIA

Ha quedado resuelta la crisis política de Francia, siendo llamado á la presidencia del Consejo de ministros M. Clemenceau.

Es una solución que satisface los deseos de la opinión, reflejada en la prensa.

Le Echo de Paris ya creía que sería llamado Clemenceau para la constitución del nuevo gabinete, pues parece el más signficado y el que con mayores probabilidades de éxito podrá resolver con la necesaria energía las grandes dificultades presentes.

Otros periódicos creen también que en Clemenceau el más probable presidente del nuevo Consejo de ministros, aunque no estaban aún del todo descartados los nombres de Barthou, Briand, Pams, Jonnart y Viviani.

Según *Le Matin*, de las declaraciones hechas por varios diputados, resultaba que es opinión muy generalizada entre los políticos que el nuevo gobierno habría de mostrar una voluntad inequebrantable, más que en ninguna otra cosa, en coordinar todas sus energías á fin de acabar lo antes posible todas las instrucciones judiciales comenzadas, en crear el mando único y en organizar la defensa económica del país.

En una palabra, las actuales circunstancias exigen la formación de un gobierno de guerra.

Por vías indirectas se reciben noticias contradictorias de Petrogrado. Unas dicen que Kerenski es dueño de la situación; otras que se halla en Gatchina, habiendo fracasado en su intento de apoderarse de la capital, que ocupan todavía los bolcheviques apoyados por los socialistas revolucionarios.

No hay comunicación directa con Petrogrado desde hace treinta horas.

Sábese que la Dieta finlandesa ha decidido proclamar la independencia, declarando que el gobierno provisional de Rusia ha dejado de existir.

La Dieta ha confiado el gobierno de Finlandia á un directorio de tres personas. El puesto de gobernador general ha sido suprimido.

La guerra submarina

La Junta, teniendo en cuenta que los pastos, cuya cotización se acompaña, no son los que aquí dan al ganado, desestimó la petición de los lecheros.

También fué denegada, por carecer de fundamento, una instancia de recriadores de ganado de cerda y lanar, pidiendo se prohiba la salida de la provincia de toda clase de pastos.

Los horneros presentaron una comunicación, diciendo que los almacénistas de harina han subido los precios á 57, 58 y 59 pesetas los 100 kilos, y ésto les obligará á subir también el precio del pan.

La Junta acordó obligar á los citados almacénistas á vender sus géneros á los precios estipulados de 55, 56 y 57, castigando severamente al que no cumpla el contrato.

Además, para evitar engaños, pedirá con urgencia á los gobernadores de las provincias de donde proceden los trigos y las harinas, los verdaderos precios á que compran los almacénistas valencianos.

También se dió cuenta de un oficio del alcalde de Fuente la Higuera, solicitando que acuerde la Junta prohibir la salida

Comentarios á dos discursos

Mae Landry, el conocido crítico naval del *Figaro*, de París, se ha ocupado en su diario del último discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes por el nuevo primer lord del Almirantazgo inglés, sir Eric Geddes, de tonos tan optimistas, como francamente apartados de la realidad.

Hay que advertir que Mae Landry pertenece en su país, al sector de escritores maritimos que se han impuesto la misión de alertar á los desconciados y remisos, con palabras y juicios de halagadoras esperanzas, al contrario del almirante Degony y los colaboradores de la *Victorie*, de *L'Homme Enchaîné* y de *L'Humanité*, que prefieren exponer la verdad sin ambages ni rodeos, para que la opinión no se forje ilusiones en demasia. Esta clase de crítica, que

podemos llamar pesimista, tiene en Inglaterra, como en los Estados Unidos, mayor número de devotos que en Francia.

Mae Landry termina su artículo diciendo que el discurso del alto funcionario inglés, alcanzará eco, no solamente en la Gran Bretaña, sino en los países de la Entente, que tienen razones para temer las amenazas de la guerra submarina. También han resonado sus ecos en los pueblos enemigos, y en los neutrales, donde las conveniencias nacionales, no ponen mordaza al examen de los acontecimientos, y la pasión patriótica no es obstáculo para la claridad del criterio.

He aquí en resumen, lo que ha manifestado sir Geddes:

Que desde el principio de la guerra ha habido una pérdida del 40 ó 50 por de los submarinos alemanes que operan en el mar del Norte, en el Atlántico y en el Océano Arctico, y durante el último trimestre se han perdido tantos submarinos como en todo el año de 1916. Si el Almirantazgo no es más explícito al dar cuenta de tales cifras, es por no suministrar al enemigo datos más concretos que le faltan actualmente.

Que en cuanto á la destrucción de buques mercantes, las noticias alemanas son exageradas, pues afirman que en agosto hundieron 808.000 toneladas, y en septiembre 672.000, cuando las cantidades verdaderas fueron 700.000 y 550.000, respectivamente.

Que no es cierta la causa del descenso paulatino en los resultados de la campaña submarina, á partir del mes de abril, que los alemanes atribuyen á la disminución del tráfico, pues en septiembre, fué superior el número de salidas de barcos de los puertos británicos en un 20 por 100 al mes de abril. Ese decrecimiento de los efectos de la campaña submarina, es debido—dice el primer lord—á que el *largo brazo* de la marina británica llega hasta las profundidades del mar.

Que la disminución total de la marina mercante inglesa desde que comenzó la guerra, y debido á todo género de causas, no llega á dos millones de toneladas, merced al incremento dado á las construcciones navales, pues durante los nueve primeros meses del año corriente, los astilleros británicos han construido el 123 por 100 de tonelaje mercante más que durante el mismo tiempo del año anterior, y bastantes más que produjeron en todo el 1915.

Que es cierto que los alemanes construyen ahora los submarinos con mayor rapidez, y que aun no han llegado al máximo de su producción, mas por el momento, el aspecto de la guerra en esa cuestión, es favorable á la Gran Bretaña.

Los demás puntos del discurso de Geddes, referentes á las operaciones alemanas en el Golfo Pérsico, y la destrucción por dos cruceros enemigos de un convoy cerca de la isla Suezlan, no nos interesan de momento, pero se ve que el brazo de la marina inglesa, no alcanzaba hasta esos sitios, á pesar de su longitud.

JUAN B. ROBERT.

Junta de Subsistencias

Conforme anunciamos, ayer mañana, á las once, se reunió en el despacho del señor Escribano, la Junta provincial de Subsistencias, á la que concurrieron los señores delegado de Hacienda, representantes de las Cámaras de Comercio y Agrícola, el ingeniero jefe del distrito agrario, el señor Montesinos Checa y el inspector provincial de Sanidad pecuaria.

Se dió lectura á una comunicación del gremio de lecheros, pidiendo autorización para aumentar el precio, en cinco céntimos por litro, fundándose en la escasez y carestía de los pastos.

Los horneros presentaron una comunicación, diciendo que los almacénistas de harina han subido los precios á 57, 58 y 59 pesetas los 100 kilos, y ésto les obligará á subir también el precio del pan.

La Junta acordó obligar á los citados almacénistas á vender sus géneros á los precios estipulados de 55, 56 y 57, castigando severamente al que no cumpla el contrato.

Además, para evitar engaños, pedirá con urgencia á los gobernadores de las provincias de donde proceden los trigos y las harinas, los verdaderos precios á que compran los almacénistas valencianos.

También se dió cuenta de un oficio del alcalde de Fuente la Higuera, solicitando que acuerde la Junta prohibir la salida

En el Palace-Hotel

Una conferencia
del señor Ossorio y Gallardo

Ayer tarde dió su anunciada conferencia el diputado á Cortes por Caspe, señor Ossorio y Gallardo, en el Palace Hotel. Utilizó uno de los comedores de la planta baja, que estuvo rebosante. En el fondo se levantó una tribuna, en la que tomaron asiento las personas más significadas del partido. En uno de los ángulos se colocó un retrato del Rey.

El señor Ossorio y Gallardo fué acogido con calurosos aplausos, pronunciando, á continuación, un elocuentísimo discurso, del que es un extracto lo que publicamos á continuación.

Luego de una cortés salutación á los congregados, de agradecer las demostraciones de simpatía de que era objeto y de encarecer la necesidad de que se pare mientras en la situación de España, á la que comparo como un gran caudal dilapidado por administradores poco escrupulosos, dijo:

"Cada español debe pensar en la patria, amenazada, si no reivindicada su espíritu, su esencia nacional propia. Pensad, si no, lo que puede ocurrirnos al término de la guerra.

En efecto; si ésta termina por cansancio, por agotamiento de las naciones beligerantes, nada se habrá resuelto para nosotros en esta contienda, pues quedará vivo el problema del Mediterráneo, en el que necesariamente tendremos que ser actores, y quiera Dios que no seamos víctimas.

Si el triunfo es de los aliados, España seguirá con una misma frontera por Norte, Sur y Oeste; la franco-inglesa, sin que sea compensada la influencia que ella ejercerá por la de la frontera de Levante. Y si ganan los germanos, estaremos solicitados entonces por dos culturas encontradas, y no sabremos sobrevivir á los embates de este doble requerimiento. Y calculad qué puede sucedernos si al llegar cualquiera de estos finales, no se encuentra con que España ha recobrado la conciencia de su ser y la dignidad de su espíritu.

El maurismo se ha ocupado incesantemente en convencer al pueblo de que la neutralidad, neutralidad así, á secas, no es una cosa substancial. La neutralidad durmiente, pasiva, nos llevará á la catástrofe. Sólo será eficaz una neutralidad que sirva para hacer resurgir el ser de España; ayudar al alumbramiento de sus fuerzas originales, reorganizarlas, para que puedan ser útiles á la salvación de la patria.

De esto pienso ocuparme ahora. Y advierto que por lo crítico de los momentos habéis acudido aquí, honrándome mucho, hombres de todos los partidos. A vuestra benevolencia me encomiendo. Aunque no deo de ver que sólo estando aquí ya demostráis que hay una cosa, por lo menos,

terminada la Junta de Subsistencias, el presidente de la Cámara de Comercio remitió al director general de Comercio y al comisario general de Abastecimientos, el siguiente telegrama:

"Numerosa colisión agricultores é industriales arroceros acude á esta Cámara notificando oficiosamente que Junta provincial de Subsistencias ha acordado suspender salidas de esta provincia de arroz, fundándose especialmente en las cantidades de dicho grano enviadas á Baleares y Barcelona, sin tener en cuenta que la mayor parte de dichas cantidades se refieren á la cosecha próxima pasada y no á la corriente, puesto que corresponden de 1.º de julio hasta la fecha, siendo así que la cosecha presente comenzó á recolectarse en 15 de septiembre, y por tanto, hasta fines de dicho mes no principió el consumo de la misma, quedando, por consiguiente, en la actualidad, la casi totalidad de la producción en poder aun de los agricultores, y como la resolución adoptada por la Junta de Subsistencias no encuentra justificación en las necesidades provinciales ni siquiera en las nacionales, y se inferirían gravísimos perjuicios á los agricultores de esta región, afectados en tan grandes proporciones por las desastrosas pérdidas que les ocasiona la no salida de la naranja, y además paraliza la vida comercial é industrial tan extensa relacionada con este producto, con lo que han de quedar forzosamente sin trabajo millares de obreros, por ello esta Cámara suplica acuerdo vuestro para permitir la salida de arroz de esta provincia para las del resto de España, ya que las existencias de esta granínea ascienden á más de doscientas mil toneladas, solo en esta provincia, que son muy superiores no solo á las necesidades de Valencia, sino á las del consumo de la nación entera."

no, debió no ser ostentado país que a nosotros lleguen los que a ello tengan derecho. El aislamiento, el permanecer meses y meses sin vencer a uno solo que aumente nuestras filas, es mal entendimiento para recabar votos y triunfar en unas elecciones; hay que moverse constantemente, hay que llamar a la conciencia pública y mostrar nuestro desinterés para ganar la confianza que la verdad inspira; hemos de considerar que nada, piense como piense, siendo bien nacido, ha de arrojarnos de casa cuando por la patria vayamos a hablar; y si así lo hacemos, con seguridad, como no habremos de convencer también a muchos que hoy permanecen indiferentes? Y el interés individual, el espíritu de sacrificio de cada uno ha de manifestarse, consecuentemente, en la agrupación, facilitando esa liga circunstancial de las derechas políticas, cuya realización es cada vez de más urgente necesidad. ¿Está dispuesto el maurismo o sus representantes en nuestra ciudad a cumplir su misión? Así lo creemos y así habrá de ser, en todo caso, se hace de desear del deber adelantando a quienes tengan para ello voluntad, sepan sacrificarse y den muestras de valor.

FERNANDO CUESTA

Valencia

—En la sesión de la sesión que celebró ayer la Junta provincial de Subsistencias, se acordó, como decimos, mantener la prohibición de enviar arroz a las ciudades fronterizas y del litoral, si bien comunicando el acuerdo a la superioridad, por si eslima debe ser modificado. Ayer mismo se dirigió por el gobernador civil el oportuno telegrama, en el que se hace constar que desde 1.º de julio hasta el 30 de octubre han salido exclusivamente por embarque para Barcelona 2.419.936 kilos, y para Palma 1.362.230.

—Ayer mañana se reunió la Comisión provincial, informando varios expedientes en tramitación; entre ellos el recurso presentado contra el sorteo para determinar una vacante de concejal en el distrito del Museo, cuyo recurso ha sido informado favorablemente.

—El gobernador civil telegrafió ayer a sus colegas de otras provincias, rogándoles autoricen la remesa a Valencia de las siguientes expediciones:

Teruel, cinco vagones y 15.000 kilos de trigo, cuatro sacos y 80 kilos patatas, y 3.000 kilos lentejas; Zaragoza, 100 sacos y 20 vagones harina y tres vagones trigo; Valladolid, 20.000 kilos harina; Barcelona, un saco arroz y cuatro cajas azúcar; Castellón, 200 sacos harina, 400 arrobas aceite de oliva, 300 vagones carbón vegetal, y 60 palomas mensajeras.

—Ayer, en el tren correo de Madrid, llegó a Valencia el senador don Rafael Alamiro, que fué recibido en la estación por el claustro de profesores del Conservatorio y gran número de amigos políticos y particulares.

—El Circolo Maurista obsequió anoche con un banquete, en el Palace Hotel, al señor Ossorio. Sentáronse a la mesa unos cuarenta comensales, y excusó su asistencia, por reciente luto, el señor barón de Valvert. Entre los reunidos se hicieron votos por el próximo triunfo de la causa que mantienen, y se habló de las nuevas y patrióticas orientaciones del señor Maura.

—El señor Ossorio regresará esta noche a Madrid.

—Los Seguros Mutuos (p. Figuereta, 1), no han cobrado nada a sus asegurados en 41 años (desde 1876).

—Anoche, en el correo de Barcelona, marchó el ex-diestro Ricardo Torres, Bombita que fué despedido por sus íntimos.

—Obesos y reumáticos. Hay a la venta, para su curación, Aparatos Eléctricos y de Masaje. Pueden verse y dar detalles madame Sallés, Sangre, 5, de dos a cuatro.

—En cuanto tuvo conocimiento el acreditado comerciante don J. Lluich Sanchis del acuerdo adoptado por la Junta provincial de Subsistencias referente a la exportación del arroz, expidió el siguiente despacho:

—Comisario general de Abastecimientos. —Junta Subsistencias valenciana ha prohibido terminantemente expediciones marítimas y terrestres de arroz para interior Península, fundándose en las salidas a Barcelona e Islas Baleares, y aunque mi Arquería ya se encuentra por fuerza inmovilizada ante las últimas consabidas e impracticables reales órdenes, debo significar a vuecencia mi protesta respetuosa y enérgica por tan injustificada como gravísima medida.

Saludo a vuecencia muy atentamente, lamentando que en circunstancias cuando mayores facilidades reclama nuestro sostenimiento comercial, sobreyengan desahucios como el expuesto.—Lluich Sanchis, Arquería "La Fama".

Tenemos entendido que los molineros-arroceros, almacenistas y detallistas de Vilanova han telegrafado a sus compañeros de Valencia adhiriéndose a la actitud que adoptan, por enérgica que ella sea, y anunciando haberlo hecho saber así al comisario general de Abastecimientos, ante el que han protestado contra la conocida medida de esta Junta de Subsistencias.

—El PERBORATO SODICO Dr. GUESTA, es un dentífico insustituible para la higiene de la boca; hace desaparecer la fetidez del aliento, evita la formación del sarro y evita y cura la caries. Bote con instrucciones, 2 pesetas. Farmacia San Antonio y Bazar Médico Clausoles, y principales farmacias y droguerías.

—Las noticias que se tienen de la huelga de los obreros de la fábrica de mantas de los señores Benito Hermanos, de Boadaren, son muy satisfactorias en lo que se refiere al aspecto societario de la misma; pero absolutamente desgraciados en cuanto a su resultado definitivo, pues resulta que la carencia total de tintes que se sufre, obliga a que continúe paralizado el trabajo y en huelga forzosa los obreros.

—RAYOS X.—Aparato el más intenso y seguro que se conoce. Dr. Casanova Dalfó, calle San Vicente, 151 (entre calle Sangre y plaza San Agustín).

—Procedente de Cáceres regresó ayer a nuestra ciudad el ex-gobernador civil de aquella provincia y querido amigo nuestro, señor marqués de Colomina.

La prensa de Cáceres, al despedir al que ha ocupado aquel gobierno civil, dedicóle frases de elogio por su gestión durante el tiempo que ejerció el mando superior civil en aquella provincia.

Uno de dichos periódicos, *El Adarve*, en largo artículo muy encomiástico, dice lo siguiente, que honra mucho a nuestro distinguido amigo:

—El marqués de Colomina será recordado en Cáceres como un gobernador excelente. En su trato particular se condujo como un hombre de exquisita educación, arable, bondadoso, que atraía. En el ejercicio del mando fué honrado, competente, amante de la justicia y de la moral, recto e íntegro. El principio de autoridad estuvo en sus manos en todo momento lleno de prestigios.

Felicítamos muy sinceramente al señor marqués de Colomina por los juicios tan lisonjeros transcritos.

—MODISTA.—Llegada de San Sebastián, ofrece sus servicios de modista y corte parisien, Syra Alonso, calle Hernán Cortés, 8, 2.ª, derecha.

—Por la autoridad eclesiástica de esta diócesis ha sido publicado el edicto para la celebración de Ordenes generales en las próximas temporadas de Adviento, días 21 y 22 de diciembre.

En su virtud, los que aspiren a recibirlos, presentarán en la secretaría de cámara y gobierno los documentos correspondientes, hasta el día 24 del actual, entre los cuales se exigirá, a los que soliciten el subdiconado, certificación de haber sido aprobados en canto gregoriano. El día 4 de diciembre próximo, a la hora y en el lugar acostumbrado, se verificarán los exámenes de Sínodo para los que en él obtengan la aprobación; comenzarán a practicar los ejercicios espirituales el día 12, por la tarde, en la Casa de la Purísima (Alfacs).

Los extradiocesanos, ó que pertenezcan a Ordenes religiosos, presentarán con la debida anticipación las Letras dimisorias de sus preladados y demás documentos ptevenidos.

—ARTÍSTICO. Gota, Reuma, Píldoras Heraldas, puramente vegetales.

—El gobernador civil ha elevado al Instituto de Reformas Sociales una instancia de la Sociedad Obrera de Tranvías, interesando la declaración de este alto organismo sobre si considera suficientes los datos que posee para reanudar la intervención en el pleito que aquellos sostienen con la Compañía, y que suspendió en virtud de la declaración de la huelga de julio.

—TOS, picazón y cosquilles de garganta desaparecen con las pastillas de San Blas, que se venden en la Botica de Santa Catalina, viuda de Costas.

—Esta tarde, a las seis y media, se celebrará en el Paraninfo de la Universidad, y bajo la presidencia del señor rector, la solemne sesión inaugural de la Academia Jurídico-Escolar. Está encargado del discurso de apertura el catedrático don José María Zumalacaregui.

El acto será público.

—Came Líquida Valdés García, de Monlevidé, es el único preparado de carne recomendable para nutrirse bien y fortalecer los organismos débiles.

—De manos del señor gobernador eclesiástico ha recibido la colección canónica de la canonjía vacante en la Colegiata de Gandía, don Francisco Campillo Meseguer, cura párroco de Piles, que ha sido nombrado para la misma por el señor arzobispo de esta diócesis, en virtud de presentación de la duquesa de Gandía, como consecuencia de las oposiciones últimamente celebradas.

El señor Campillo es natural de Sueca, cuenta 40 años de edad y 15 de ministerio sacerdotal, y tiene brillante hoja de estudios en nuestro Seminario, y de servicios en las parroquias de Benimod y de Piles, que ha regido como cura propio. Es doctor en la Facultad de Teología.

—El mejor reconstituyente conocido y más acreditado es el FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH, pedido de esta manera, pues de lo contrario les darán imitaciones deficientes de este producto.

—Mañana, a las nueve de la noche, celebrará el Ateneo Filarmónico Obrero la solemne velada de apertura de curso.

Tomarán parte los grupos musicales "Valencia" y "García de la Rosa" y la orquesta de la casa, que ejecutará "La canción del soldado" y otras obras de su repertorio.

De la parte literaria se han enargado el joven y aplaudido autor valenciano don José María Juan García y el distinguido letrado don Buenaventura Guillén Engo, que pronunciará el discurso.

Al acto se invita a los socios y a sus familias.

—La Sociedad Unión Patronal de transportistas y similares ha dirigido al ministro de Hacienda un telegrama, haciendo suya la exposición que elevaron ayer los almacenistas y comerciantes de harinas y granos.

—Como anticipamos, ayer mañana, en el tren correo de Andalucía, marchó a Alicante el capitán general señor Tovar, a quien acompaña el general jefe de Estado Mayor señor Guzmán.

También salieron los ayudantes de ambos generales señores Durán Boix y Villanueva.

El señor Tovar y sus acompañantes regresarán a Valencia mañana.

—En atención a lo avanzado de la estación, el señor capitán general ha dispuesto que se provea a la tropa del capote de invierno.

—Para cumplir los preceptos de la revista anual deberán presentarse en el gobierno militar de esta plaza los siguientes individuos:

Vicente Belenguer Barros, Vicente So-

lano Ronder, José Peiró Sanchis, Alfredo Pérez Pelegrí, Juan Serra Ramón, Vicente Martínez Puig, Martín López Gómez, Joaquín García Moratal, Alfredo Sanchis Sanchis, Francisco Perral Trilles, José Pozo Pérez, Francisco Lorenzo Seres, Salvador Martín Cuevas, Enrique Ballester Pando, Aurelio García Baut, Francisco Tenas Beltrán, Lucio García Zamora, Santiago Manzanar Alba, Arturo Vicente Serrano y Alfonso Conzueco Soriano.

Tribunales

—Ante el Jurado de Torrente comenzó ayer en la Audiencia la vista de una causa por homicidio, seguida a Gaspar Folgado.

De acusador privado actúa el abogado don Emilio Borsó, y de defensor del procesado don Ernesto Ibáñez Rizo.

La vista, según señalamiento, debe terminar hoy.

—Al ir a comenzar la vista de un juicio sobre tina para una cantidad a cuatro sujetos, éstos desaparecieron, y por ello la Sala hubo de suspender el acto.

Defiende al procesado Eugenio Romá García el letrado don Juan Barquero.

—Se celebró un juicio por disparo contra un individuo conocido por Pepin el de los Machos, actuando de defensor don Emilio Borsó.

—En la Sala de lo Civil se vió un interdicto de nombrar procedente de Chiva, en el que informaron don Ricardo Ibáñez Ripollés y don Ricardo Samper.

Notas de sport

—Ayer tuvieron los cazadores tela sobrada para animar sus tertulias, y como era de rigor, se comentó preferentemente el resultado de la tirada de aves acuáticas que se celebró el jueves en Sueca y Cullera.

La opinión general es que la cacería solo merece el calificativo de regular, siendo en ambos pedals muy contados los puestos que cobraron más de trescientas piezas, y en ellos la inmensa mayoría de las aves eran fúlicas, como ocurrió a los señores Ribes y Altarriba en Cullera.

Entre los tiradores que más patos derribaron, quizá ocupen el primer lugar los señores Carles y Peris, pues pasaron de doscientos.

Publicaciones

—Se ha publicado el número del *Boletín oficial* de este arzobispado, correspondiente a la segunda quincena del mes actual. Inserta el siguiente sumario:

Circular de la secretaría de cámara, anunciando Ordenes sagradas.—Tribunal eclesiástico: Cédula de citación.—*Motu proprio* de Su Santidad, nombrando una comisión encargada de interpretar el nuevo Código de Derecho Canónico.—El Novísimo Derecho Canónico.—Montepío del Clero.—Bibliografía.

—Se ha publicado el número del *Boletín oficial* de este arzobispado, correspondiente a la segunda quincena del mes actual. Inserta el siguiente sumario:

Circular de la secretaría de cámara, anunciando Ordenes sagradas.—Tribunal eclesiástico: Cédula de citación.—*Motu proprio* de Su Santidad, nombrando una comisión encargada de interpretar el nuevo Código de Derecho Canónico.—El Novísimo Derecho Canónico.—Montepío del Clero.—Bibliografía.

—Se ha publicado el número del *Boletín oficial* de este arzobispado, correspondiente a la segunda quincena del mes actual. Inserta el siguiente sumario:

Circular de la secretaría de cámara, anunciando Ordenes sagradas.—Tribunal eclesiástico: Cédula de citación.—*Motu proprio* de Su Santidad, nombrando una comisión encargada de interpretar el nuevo Código de Derecho Canónico.—El Novísimo Derecho Canónico.—Montepío del Clero.—Bibliografía.

—Se ha publicado el número del *Boletín oficial* de este arzobispado, correspondiente a la segunda quincena del mes actual. Inserta el siguiente sumario:

Circular de la secretaría de cámara, anunciando Ordenes sagradas.—Tribunal eclesiástico: Cédula de citación.—*Motu proprio* de Su Santidad, nombrando una comisión encargada de interpretar el nuevo Código de Derecho Canónico.—El Novísimo Derecho Canónico.—Montepío del Clero.—Bibliografía.

—Se ha publicado el número del *Boletín oficial* de este arzobispado, correspondiente a la segunda quincena del mes actual. Inserta el siguiente sumario:

Circular de la secretaría de cámara, anunciando Ordenes sagradas.—Tribunal eclesiástico: Cédula de citación.—*Motu proprio* de Su Santidad, nombrando una comisión encargada de interpretar el nuevo Código de Derecho Canónico.—El Novísimo Derecho Canónico.—Montepío del Clero.—Bibliografía.

—Se ha publicado el número del *Boletín oficial* de este arzobispado, correspondiente a la segunda quincena del mes actual. Inserta el siguiente sumario:

Circular de la secretaría de cámara, anunciando Ordenes sagradas.—Tribunal eclesiástico: Cédula de citación.—*Motu proprio* de Su Santidad, nombrando una comisión encargada de interpretar el nuevo Código de Derecho Canónico.—El Novísimo Derecho Canónico.—Montepío del Clero.—Bibliografía.

—Se ha publicado el número del *Boletín oficial* de este arzobispado, correspondiente a la segunda quincena del mes actual. Inserta el siguiente sumario:

Circular de la secretaría de cámara, anunciando Ordenes sagradas.—Tribunal eclesiástico: Cédula de citación.—*Motu proprio* de Su Santidad, nombrando una comisión encargada de interpretar el nuevo Código de Derecho Canónico.—El Novísimo Derecho Canónico.—Montepío del Clero.—Bibliografía.

—Se ha publicado el número del *Boletín oficial* de este arzobispado, correspondiente a la segunda quincena del mes actual. Inserta el siguiente sumario:

Circular de la secretaría de cámara, anunciando Ordenes sagradas.—Tribunal eclesiástico: Cédula de citación.—*Motu proprio* de Su Santidad, nombrando una comisión encargada de interpretar el nuevo Código de Derecho Canónico.—El Novísimo Derecho Canónico.—Montepío del Clero.—Bibliografía.

—Se ha publicado el número del *Boletín oficial* de este arzobispado, correspondiente a la segunda quincena del mes actual. Inserta el siguiente sumario:

Circular de la secretaría de cámara, anunciando Ordenes sagradas.—Tribunal eclesiástico: Cédula de citación.—*Motu proprio* de Su Santidad, nombrando una comisión encargada de interpretar el nuevo Código de Derecho Canónico.—El Novísimo Derecho Canónico.—Montepío del Clero.—Bibliografía.

valenciana un caso singular, que merece ser expuesto a la conciencia pública.

Se dice y comenta las grandes ganancias de los agrarios valencianos arroceros, sin tener en cuenta, olvidando los factores negativos que han concurrido en épocas muy recientes a su ruina.

No están lejos los años agrícolas que los pedrosos, sequías y "falladas" sumieron en la miseria a los sufridos y hasta viterperados luchadores de arroz de los cultivos que más agotan al hombre. Desde el comienzo de la guerra, hasta hoy, la carencia de abonos químicos, la subida de los jornales y las consecuencias universales del enriquecimiento de la vida, han determinado una fuerte resta a los haberes de esos agrarios. Y si bien es cierto que algunos, no todos, han vendido el arroz en estos dos últimos años a precios elevados, no compensa este ingreso a las pérdidas preteritas.

No olvidemos que el sulfato amónico, materia prima insustituible para la crianza del arroz, alcanza muy cerca de las 200 pesetas los 100 kilos, que, sumadas a los demás gastos, harían imposible su cultivo, a no tener la esperanza, el cultivador, de que la gramínea en cuestión sea adquirida por los industriales a precios remuneradores.

De la riqueza tarrajeña no es piadoso hablar; ni de otras mermas en la economía agraria, como el vino, cebolla, tomate, etcétera, etcétera. Pues bien; siendo tan manifiesta la realidad de inferioridad de la agricultura valenciana, comparada con otras realidades locales, en las que los cultivos son fecundables y hasta anormales, no debe darsa acendrada este brazo productor, el más importante de la economía tarrajeña, a la función de patriarcado en su lugar dicho, no siendo obstáculo al sacrificio que hoy se le pide para el abaratamiento del arroz destinado al mercado nacional.

Y expuestas las pertinentes observaciones, explicada la suprema necesidad de atajar el mal, entremos sin titubeos en los caminos prácticos de la solución; tal vez no la más acertada, pero aceptable hasta la sustitución por otra más completa, por ahora no vislumbrada.

El problema del abaratamiento del arroz blanco, exclusivamente para las necesidades nacionales, se fundamenta en los siguientes principios: Productor, molinero y comercial, cuyos intereses deben ser defendidos.

Pudiera conseguirse que España tuviera arroz barato, invitando, y en caso de negativa, exigiendo, que en toda venta de arroz rojo ó con escasa, realizada por el agricultor ó almacenista, y debidamente intervenido por quien la superioridad dispusiere, quedara un tanto por ciento del grano sujeto a un precio bajo, a los fines de poder exigir al molinero y al especulador en arroz ya elaborado un tanto por ciento también a bajo precio, sin alteración de su valor durante todo el año agrícola.

Este sacrificio de todos los concurrentes económicos, sería compensado con la libre exportación de arroz blanco sobrante, sin trabas de ningún género, fuera de las fronteras nacionales, positivo, inmenso beneficio que alcanzaría a todos los aludidos y a la economía del país.

Los tantos por ciento en cantidad de grano, reservados a bajo precio en el arroz con ó sin escasa, serían determinados judicialmente después del oportuno estado de las existencias en bruto de las regiones productoras, y las atenciones probables del mercado exterior, estando sujeta a éstas la condicional exportativa señalada como función compensadora.

Finalmente, el precio del arroz blanco reservable sería determinado en vista del estudio estadístico mentado, pero sujeto a un imperativo económico asequible al proletariado.

Como acción complementaria, podría recomendarse la necesidad de limitar el gran número de centros expedidores de la gramínea que nos ocupa.

Este sistema para facilitar el abaratamiento nacional, podría también estudiarse un sistema mixto de intervención y elección, al que concurrirían las autoridades ciudadanas, la administración militar y representaciones de las Cámaras Agrícolas y de Comercio, sin olvidar los servicios del cuerpo nacional de Aduanas en los casos pertinentes.

La alta dirección de lo propuesto, como igualmente la pureza de la realización de lo esbozado, sería función privativa del Poder ejecutivo. Este seguramente encontraría elementos éticos que secundarían sus patrióticas aspiraciones.

La proyectada es empresa fácil, si bien de alguna complicación en la práctica; pero no hay más remedio que aceptarlo si se examina que la actual situación, alado a la gran malestar social, beneficia a otros importantes, pero limitados intereses. Orientación final, que podría seguirse para otros casos congruentes y similares al tratado.

A grandes males, grandes remedios. Y así como Napoleón, con el rayo de su genio, hizo inútiles los tratados de estrategia, así hoy, ante el momento económico de suprema angustia, son fáciles y estériles todas las reglas y teorías de economía. La mejor solución será aquella que evite la caquexia nacional.

Temina este trabajo informativo con el más sentido y respetuoso saludo a la digna Junta provincial de Subsistencias, más valedora que conocida. Ello es un mérito más, una nueva virtud, otro galardón, esta corona de sufrimientos que en nuestros países se ofrece a los que se preocupan de su bienestar y resurgimiento.

L. LEON DURAN

Otra vez sin entenderse

El maestro Serrano y los músicos valencianos

El representante de la empresa que se propone hacer una temporada de zarzuela en el teatro Lirico, cuya dirección artística llevaría el maestro Serrano, ha hecho público que se propone traer músicos de fuera de Valencia por no haber llegado a un acuerdo con nuestra Asociación de Profesores de Orquesta.

A esta acusación contestan los interesados del siguiente remitido:

—Señor Director de LAS PROVINCIAS. Mny señor nuestro: Rogamos a usted dé cabida en el periódico de su digna dirección al adjunto remitido, por lo que le quedará agradecida La Directiva.

Con verdadero sorpresa hemos leído el remitido que en el número de ayer publicó la empresa del teatro Lirico, en algunos periódicos de esta localidad.

El público conoce ya lo que ocurrió el año pasado entre dicha empresa y la orquesta. No sabe, además, que nos quedó a deber medio sueldo, y que cometió otras infamidades que no queremos recordar, y por las que, sin embargo, no se le ha reclamado ni siquiera el abono de aquel. Para no cansar al público y su conveniencia de una vez de que no hay tal intransigencia por nuestra parte, diremos que en Valencia hay en el teatro de la Princesa, a la hora presente, una compañía de zarzuela, y que ha habido en el Principal hasta hace poco, otra; pues bien: le proponemos a la empresa del Lirico que acepte cualquier contrato de los dos, a que no

Si le causa Dolor al rasurarse aplique

Nieve Hazeline

(Merce de Fabrica) ("HAZELINE" SNOW)

inmediatamente después. Releva instantáneamente el dolor y proporciona bienestar al cutis.

En todas las Farmacias y Droguerías. HURROUX WELCHOME & Co., Londres.

La "Nieve Hazeline" no es Grasa. Aquellas personas cuyo cutis requiere una preparación gratuita obtendrán la Crema "Hazeline".

All Rights Reserved

SP. P. 1321

LA SEÑORA

Doña Emilia Roig y Montoro DE ENRIQUE MUÑOZ

EN CUMPLIMIENTO DEL SÉPTIMO AÑO DE SU MUERTE

R. I. P.

Sus desconsolados viudos, hijos Salvador y Enrique, padre D. Juan Bautista Roig, madre política doña Ana María Pasoual, hermanas y hermanas políticas, aplican a la demás familia y amigos sociaes a alguno de dichos actos religiosos y alisan a Dios una oración por la finada.

Cine Sorolla

Grandioso programa Empezará la sesión con una película panorámica.

Éxito—Éxito—Éxito

LA HIJA DE LA TEMPESTAD (5 partes.)

Marca Gladiator Film, interpretada por la genial actriz Italia Almirante Maurini; lujosa presentación y rico argumento. Completará programa una película cómica de risa.

Teatro Principal

COMPANIA ERNESTO VILCHES

17 noviembre 1917

Sábado blanco — Mañana gran moda

Reunión de la alta sociedad valenciana

Tarde, a las 9:45.—Noche, a las 9:45.

La grandiosa comedia de actualidad, en tres actos

KIT

¡Extraordinario éxito!

TEATRO DE LA PRINCESA

Compañía zarzuela, ópera y opereta

Función para hoy 17 noviembre de 1917.

SANGRE MOZA

EL AMO DEL MAR

A las 9 noche en punto

BUTACA, 2 ptas.—GENERAL, 0'50.

Teatro Ruzafa

EMPRESA CINE MODERNO

Compañía de FRANCISCO GOMEZ FERRE

A las 9:45 noche:

Hoy el grandioso drama en 5 actos

EL CRISTO MODERNO

Frescos decorados

PRECIOS DE COSTUMBRE

Mañana, a las 3:15

LOS DOS PILLETES

Teatro APOLO

Compañía cómico-dramática

de FRANCISCO PALANCA

Hoy sábado.

A las seis tarde.

PREFERENCIA, 0'60.—GENERAL, 0'25

La preciosísima comedia en dos actos,

CANCION DE CUNA.

Presentación de SANZ

A las 9:45 noche.

BUTACA, 1'10 ptas.—GENERAL, 0'30

La celebradísima comedia en dos actos

ASI SE ESCRIBE LA HISTORIA

Presentación de SANZ

ESLAVA

Sábado 17 noviembre 1917

DEBUT DE LA COMPAÑIA

CARLOTA PLA—MANUEL LLOPIS

Noche, a las 9:45.

EL TANTO POR CIENTO

Tres actos.—López Ayala

Précios económicos

Mañana 3 funciones; a las 3:30, 6 y 9:45

Cine "El Cid,"

HOY Y MAÑANA

últimos días de los 1.º y 2.º episodios de

El telefono de la muerte

La mejor película de series. El más soberbio asunto de detectives.

El telefono de la muerte

asombrará a todo espectador, así como vayan transcurriendo los episodios.

Si no ve usted

El telefono de la muerte

desconocerá la más estupenda obra cinematográfica.

ESLAVA

Sábado 17 noviembre 1917

DEBUT DE LA COMPAÑIA

CARLOTA PLA—MANUEL LLOPIS

Noche, a las 9:45.

EL TANTO POR CIENTO

Tres actos.—López Ayala

Précios económicos

Mañana 3 funciones; a las 3:30, 6 y 9:45

Cine "El Cid,"

HOY Y MAÑANA

últimos días de los 1.º y 2.º episodios de

El telefono de la muerte

La mejor película de series. El más soberbio asunto de detectives.

El telefono de la muerte

asombrará a todo espectador, así como vayan transcurriendo los episodios.

Si no ve usted

El telefono de la muerte

desconocerá la más estupenda obra cinematográfica.

ESLAVA

Sábado 17 noviembre 1917

DEBUT DE LA COMPAÑIA

CARLOTA PLA—MANUEL LLOPIS

Noche, a las 9:45.

EL TANTO POR CIENTO

Tres actos.—López Ayala

Précios económicos

Mañana 3 funciones; a las 3:30, 6 y 9:45

Cine "El Cid,"

HOY Y MAÑANA

últimos días de los 1.º y 2.º episodios de

El telefono de la muerte

La mejor película de series. El más soberbio asunto de detectives.

El telefono de la muerte

asombrará a todo espectador, así como vayan transcurriendo los episodios.

Si no ve usted

El telefono de la muerte

desconocerá la más estupenda obra cinematográfica.

ESLAVA

Sábado 17 noviembre 1917

DEBUT DE LA COMPAÑIA

CARLOTA PLA—MANUEL LLOPIS

Noche, a las 9:45.

EL TANTO POR CIENTO

Tres actos.—López Ayala

Précios económicos

Mañana 3 funciones; a las 3:30, 6 y 9:45

Cine "El Cid,"

HOY Y MAÑANA

últimos días de los 1.º y 2.º episodios de

El telefono de la muerte

La mejor película de series. El más soberbio asunto de detectives.

El telefono de la muerte

asombrará a todo espectador, así como vayan transcurriendo los episodios.

Si no ve usted

El telefono de la muerte

desconocerá la más estupenda obra cinematográfica.

ESLAVA

Sábado 17 noviembre 1917

DEBUT DE LA COMPAÑIA

CARLOTA PLA—MANUEL LLOPIS

Noche, a las 9:45.

EL TANTO POR CIENTO

Tres actos.—López Ayala

Précios económicos

Mañana 3 funciones; a las 3:30, 6 y 9:45

Cine "El Cid,"

HOY Y MAÑANA

últimos días de los 1.º y 2.º episodios de

El telefono de la muerte

La mejor película de series. El más soberbio asunto de detectives.

El telefono de la muerte

asombrará a todo espectador, así como vayan transcurriendo los episodios.

Si no ve usted

El telefono de la muerte

desconocerá la más estupenda obra cinematográfica.

ESLAVA

Sábado 17 noviembre 1917

DEBUT DE LA COMPAÑIA

Telegramas-Telefonemas-Radiogramas

LA GUERRA EUROPEA LA SITUACION MILITAR POR ARMANDO GUERRA

(Conferencia telegráfica) Madrid 16, a las nueve noche.

Como la suerte les ha vuelto la espalda a los aliados en Europa, y ya huele a puero de enfermo el sacar a colación la batalla del Marne, se van a Asia para congozarse con los triunfos de los ingleses, y como yo soy muy amante de la verdad, me da confesar que según informes de Le Temps, los soldados del ejército británico, a tiempo que suben en Palestina, desde Gaza a Jerusalem, encuentran en Mesopotamia el Tigris, habiendo llegado Tekrit, que se encuentra a unos 150 kilómetros al Norte de Bagdad, y no a 200, como dice Le Temps.

Es decir, que desde que los ingleses desembarcaron en el Golfo Pérsico, han avanzado en territorio enemigo unos 700 kilómetros.

También siguen contando los aliados los triunfos que obtienen en África oriental alemana.

Lo maravilloso es que al cabo de más de tres años de guerra se sostengan aún los alemanes en esa colonia, aislados como están de la metrópoli.

Apuntados quedan, pues, los triunfos de los aliados en Asia y en África; pero ellos bien poco significan, que los que avanzan en Europa serán los que impongan condiciones, y si, como parece, son los Imperios Centrales los vencedores, les devolverán los territorios conquistados por los aliados fuera de Europa, y otros que puedan apetecer, por añadidura.

Ya el mismo Le Temps reconoce que esos triunfos de operaciones son secundarios.

En Rusia continúa el caos; en Macedonia el silencio; en Francia cañonazos y escaramuzas; en Flandes, a lo largo del Allette (Norte del camino de las Damas) y en la derrocha del Mosa, y en Italia ¡ay!, en Italia la fortuna sigue volviendo la espalda a los aliados.

Son los húngaros los que pasaron el río Piave en su curso inferior, continuando en la orilla occidental, habiendo cogido 1.000 prisioneros italianos, y aunque a lo largo del Piave la batalla parece que se ha nivelado, continúa en el macizo montañoso, habiendo avanzado los austro-alemanes por el valle del Brenta, donde han tomado Cison, y algo más al Sur deben haber llegado, puesto que los italianos cuentan que los rechazaron en San Marino, que dista ya solo unos 13 kilómetros de la llanura, y como los alemanes y austriacos atacaron también en el monte Prassalon, que está al Oriente de Cison y al Sur del monte Roncone, si no se dan prisa las tropas italianas que hay en este último monte a retirarse, difícilmente podrán escapar de ser copadas.

ARMANDO GUERRA. (Prohibida la reproducción.)

LOS PERIODICOS OFICIALES

Madrid 16, a las 7:30 tarde. La Gaceta publica la real orden sobre adquisición de trigos, rectificando de algunos errores de copia.

Anunciando a oposiciones la cátedra de Matemáticas del Instituto de Mahón. Movimiento de población durante el pasado mes de septiembre: Nacimientos, 6.394; defunciones, 6.394; matrimonios, 22.147.

Menor natalidad, Santa Cruz de Tenerife; mayor, Zamora. Menor mortalidad, Santa Cruz de Tenerife; mayor, Zamora y Ciudad Real.

La firma del Rey

Madrid 16, a las 7:40 noche. Su Majestad el Rey firmó los siguientes decretos: De Fomento: Ascendiendo a Ingenieros jefes de primera, de montes, a don Marcial Negre y don Enstiquio Reyes.

Abriendo un concurso para la adquisición de cadenas y rieles, con destino a las obras y obras exteriores del puerto de Bilbao. Jubilando al ingeniero jefe de minas don José Laporta; ascendiendo a este empleo a don Enrique Villate, y a ingeniero jefe de segunda, a don Pedro Abad.

El Conservatorio de Valencia

Madrid 16, a las 7:50 tarde. El ministro de Instrucción pública puso hoy a la firma del Rey el decreto incorporando al Estado la Escuela de Música y Declamación de Valencia.

Dice el presidente...

Madrid 16, a las 7:55 tarde. El jefe del gobierno, al saludarle los periodistas, nos dijo: —Ha llegado el general Jordana, alto comisario de España en África. Viene en uso de licencia, para resolver asuntos particulares.

Le concedió la licencia el general Marina, y aplazó su viaje ante la crisis. Parte procedentes de Roma, los arzobispos de Granada, Sevilla, Valencia y Tarragona, y los obispos de Lugo y Orense. Españolán a que se abra la frontera.

Ya conocen ustedes la real orden sobre trigos. Ahora tenemos otro conflicto, que

El Congreso de Medicina de Madrid

Madrid 16, a las ocho noche. Una comisión de doctores, entre los que figuran los señores Márquez, Tapia, Aguilár, Gómez Ocaña, Castro y Arias, visitó al ministro de Instrucción pública, para invitarle al Congreso de Medicina que se celebrará en Madrid el próximo mes de abril.

Se han adherido 1.600 centros. Las sesiones se verificarán en el Paraninfo de la Universidad, y las conferencias prácticas en las Facultades de Medicina y Farmacia y en los Hospitales.

Darán conferencias el doctor Romo, director del Instituto Pasteur, y el doctor Illich Wassermann, profesor de enfermedades de la Infancia, en la Facultad de Medicina de Berlín.

Las fiestas consistirán en recepciones, función de gala en el Real, y una Garden Party, etc.

De Fomento

Madrid 16, a las 8:10 noche. El señor Alcalá Zamora nos dijo a los periodistas: —Confío en que pronto quedará solucionado el asunto de los fletes reducidos para el transporte del trigo, procedente de América.

Conferencé con el director de la Compañía de los ferrocarriles andaluces, indicándole que constituía una reserva de carbones para atender a las necesidades del tráfico.

He interesado nuevamente que se me denuncien cuantas infracciones se cometen del turno preferente de vagones, así como los abusos en los transportes, pero procurando que esas denuncias sean concretas, para remediarlas inmediatamente, pues de otro modo resulta imposible atenderlas.

También conferencé con el señor Francisco Rodríguez sobre la separación de los problemas relativos a las subsistencias, para poder así atenderlos con mayor rapidez.

Hablé con el presidente del Consejo de Minería y con el director general de Agricultura, sobre la explotación y desagüe de las minas.

En Palacio

Madrid 16, a las 8:45 noche. Después de despachar con los ministros, el Rey tuvo numerosa audiencia.

El señor Francisco Rodríguez dió las gracias al Rey por su nombramiento de comisario de Abastecimientos, y le comunicó impresiones acerca de los trabajos de la Comisaría.

El Rey ofreció su decidida cooperación a todo cuanto haga referencia a transportes y abastecimientos de subsistencias.

Asamblea de viticultores

Madrid 16, a las 8:20 noche. Se celebró hoy la anunciada Asamblea de viticultores.

Presidieron los ex-ministros señor vizconde de Eza y Gasset y el señor Alonso Martínez.

Concurrieron numerosas representaciones. Se acordó pedir a los Poderes públicos la exportación del sobrante de la pasada cosecha de vino en la región manchega, y crear oficinas análogas a las de la región catalana.

Formando nutrida manifestación se trasladaron al ministerio de Fomento, haciendo entrega de las conclusiones al señor Alcalá Zamora.

LA BOLSA

Madrid 16, a las diez noche. BOLSA DE MADRID Interior, 76'00. Amortizable al 5 por 100 antiguo, 00'00. Amortizable al 5 por 100 nuevo, 94'20. Amortizable al 4 por 100, 00'00.

Exterior, 84'50. Francés, 74'00. Libras, 20'35.

Nuevo gobierno francés

Madrid 16, a las 10:15 noche. M. Clemenceau logró formar gabinete. He aquí la lista de los ministros: Presidencia y Guerra, Clemenceau. Justicia, Nail. Negocios Extranjeros, Pichon. Interior, Bains. Hacienda, Klotz. Marina, Laygues. Comercio, Clementel. Obras públicas, Clavelle. Instrucciones, Loucheur. Colonias, Simon.

Las otras carteras serán provistas después. Al ministerio de la Guerra irá como subsecretario de Administración general monsieur Jeanneney, y M. Calz será nombrado subsecretario de Estado.

Cambó en Madrid

Madrid 16, a las 10:20 noche. En el expreso de Barcelona llegó el señor Cambó.

Este ha aplazado su anunciado viaje a Sevilla para dar una conferencia sobre asuntos económicos y financieros.

NOTICIAS CORTAS

Madrid 16, a las 10:25 noche. Ha dejado de existir el inspector general del Timbre y director de la Demia, don Eduardo de Ródenas. No llegó a tomar posesión de su cargo.

—El nuevo gobernador del Banco de Es-

Se parte un tren y choca con otro

Madrid 16, a las 10:30 noche. Dicen de Gijón que diez y seis vagones de un tren de mercancías se separaron del convoy en Villabona, y tomando una rápida pendiente pasaron por Lerín, con una marcha vertiginosa, y fueron a chocar con un tren de mercancías que acababa de salir de la estación de Berlín.

El maquinista, el fogonero y un mozo resultaron gravemente heridos.

En honor de un obispo

Madrid 16, a las 10:35 noche. Telegrafían de Zamora que llegó el obispo de Sigüenza, hijo de aquella capital, haciéndose un grandioso recibimiento. En la iglesia de San Lázaro se cantó un Te Deum, y luego se verificó la ceremonia de descubrir una lápida en la casa natalicia del prelado. La ciudad está engalanada.

Conferencias

Madrid 16, a las 10:40 noche. El jefe del gobierno, marqués de Alhucemas, ha conferenciado esta tarde con los ministros de la Gobernación y Estado, con el obispo de Vich, el embajador de la República Argentina y con el presidente del Consejo de Estado.

Desmintiendo una noticia

Madrid 16, a las 10:45 noche. El presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, conde del Serrallo, ha manifestado esta tarde que es inexacto que haya dado explicaciones a cierto organismo militar por la publicidad dada al arresto del capitán señor Mangada, así como tampoco es cierto que el organismo de referencia se haya dirigido al general Belagüe para pedirle explicaciones, sobre dicho arresto.

Retira su dimisión

Madrid 16, a las 10:50 noche. Por indicaciones del conde de Romanones, a cuyo grupo político pertenece, ha retirado la dimisión que había presentado el fiscal del Tribunal de Cuentas señor Pérez Oliva.

La Federación Gremial

Madrid 16, a las once noche. El comité ejecutivo de la Federación Gremial Española ha visitado esta tarde al comisario general de Subsistencias, para reiterarle las peticiones que tenían formuladas al señor conde de Columbi, y que se referían al mejoramiento de los servicios de transportes y el de extinción de los mediadores en el comercio como medio de abaratar determinados artículos de primera necesidad, para lo cual deben declararse órdenes que faciliten que el pequeño comerciante pueda adquirir los géneros en los centros productores con determinadas ventajas.

Por último manifestó al comisario el referido comité, que debe pensarse al habla con el ministro de Hacienda, con objeto de que sean derogadas las reales órdenes de 15 y 18 de septiembre último, que tanto perjudican al pequeño comerciante.

El mitin diario

Madrid 16, a las 11:10 noche. Esta tarde, hablando el presidente del Congreso acerca de la concesión de la amnistía, a cuyo favor se ha iniciado una campaña, decía que éste es uno de los problemas de mayor importancia para el gobierno.

—Creo que el gobierno se ocupa ya en él, y aunque las Cortes deben desolverlo en definitiva, se han hecho tantas cosas sin el Parlamento, que la concesión de la amnistía sería una más.

Agencia al ministro de Fomento

Madrid 16, a las 11:15 noche. Han llegado a Madrid, procedentes de Jaén y Córdoba, más de quinientas personas amigas del ministro de Fomento, que se proponen obsequiarle con un banquete. Este se celebrará el día 20 en el Palacio Hotel.

Petición justa

Madrid 16, a las 11:20 noche. Una comisión de opositores al cuerpo de Telegrafos de las convocatorias de 1914 y 1916, han presentado una instancia a la superioridad en nombre de más de 200 comoceros, exponiendo la anomalía de su situación, pues no se les comoden plazas, y en cambio se cierran estaciones por falta de personal.

La cuestión de los transportes

Madrid 16, a las 11:25 noche. Presidido por el director de Comercio, señor Cantos, se ha reunido el comité de tráfico marítimo, para resolver la petición de la Compañía del Norte, que solicita fletes y vapores para el transporte mensual de 20.000 toneladas de carbón de puertos asturianos a los del Mediterráneo.

La Compañía ofrece a los barcos que se encarguen de este servicio facilitarles carbón a 50 pesetas tonelada.

Proposición que ha aceptado el comité, y que ha hecho saber a la Sociedad de Navieros para que designe, a su vez, los vapores que han de encargarse de aquel transporte.

También ha tratado el comité, y ha acordado atender las peticiones de la industria pesquera de Vigo, que solicita facilidades para el transporte de carbones.

El ministro de Fomento ha conferenciado con el comisario general de Subsistencias, con el ministro de Hacienda.

Este, a su vez, ha conferenciado con los representantes de los ferrocarriles andaluces, con el objeto de aumentar las reservas de carbón de la Compañía, con objeto de conseguir determinadas facilidades en los transportes.

DE PROVINCIAS

Madrid 16, a las 11:35 noche. HUELGA SOLUCIONADA Barcelona.—El alcalde de Manresa participa que merced a sus gestiones, ha quedado solucionada la huelga de carpinteros de aquella ciudad.

Los patronos han accedido a aumentar cincuenta céntimos los jornales de los obreros.

EL "MONSERRAT" Cádiz.—Zarpó el trasatlántico "Monserrat" para Canarias y Cuba, con 230 pasajeros, mercancías y correspondencia.

BIQUE TORPEDEADO Vigo.—El vapor pesquero "San Fernando" fondeó en el puerto, conduciendo a bordo a seis naufragos del Dilebot holandés "Dy-Dollart", torpedeado a las seis de la tarde de ayer por un submarino alemán.

El "Dy-Dollart" procedía de Amsterdam y conducía tabaco y papel para Lisboa.

El primer cañonazo mató al capitán; el segundo, a un tripulante; el tercero, hirió al piloto, y el cuarto, hundió al pailebot.

CHOQUE DE UNA LOGOMOTO. RA CON DOS VAGONES Valladolid.—Una locomotora que maniobraba en la estación de Portillo la Merced, terminado un servicio, se paró, y aprovechando el tiempo libre en espera de órdenes para efectuar otro nuevo, el maquinista y fogonero bajaron para descansar, pero debido a la alta presión en que estaba la máquina, se abrió el regulador, poniéndose en marcha en dirección a la estación, donde chocó con dos vagones, que quedaron destruidos.

La máquina sufrió desperfectos, aunque no de importancia. No hubo que lamentar desgracias personales.

FALLECIMIENTO Barcelona.—En el Hospital falleció hoy el guardia de Seguridad José Baquero, que fue atropellado ayer por un caballo del escuadrón de Seguridad, al dar una carga para disolver un grupo de estudiantes revoltosos.

El desgraciado guardia deja mujer y dos hijos.

LA GUERRA EUROPEA

Madrid 16, a las 11:30 noche. Noticias de origen alemán La enorme derrota que ha sufrido en el frente unificado la Entente en Italia, degenera cada vez más en la más importante catástrofe de la presente guerra.

Presidiendo de que los planes de la Entente para 1918 han quedado destruidos en tres semanas escasas, la pérdida de material que hubieron de sufrir Inglaterra, Francia, América e Italia a fines de octubre y principios de noviembre es tan importante, que la reposición solo puede hacerse en varios meses, no sin gran perjuicio para el aprovisionamiento de los demás frentes.

La gigantesca pérdida de 2.500 cañones aproximadamente, cifra superior a la artillería de que disponía Italia en tiempos de paz, significa para los centrales un enorme aumento de su artillería gruesa, y para arrastrar las municiones harían falta más de 20.000 caballos y más de 30.000 artilleros.

El coste medio de material de artillería perdido ascende, según cálculo moderado, a más de 250 millones de valor.

Hay que añadir a esto el número incalculable de ametralladoras, lanzaminas, carretas contra los gases asfixiantes, bagaje de las columnas automovilísticas, fusiles y demás material de guerra.

El corresponsal en la guerra del Vossische Zeitung escribe el día 14 sobre las sorprendentes escasas pérdidas de los centrales en la ofensiva contra Italia: —Según datos oficiales de uno de los jefes desde el primer día del ataque, había perdido solo nueve hombres; entre ellos siete heridos, y solo dos muertos, y estos últimos no por disparos del enemigo, sino por accidentes desgraciados, y eso que la compañía que dicho jefe manda peleó en los puntos más difíciles.

Estas son cifras tan bajas, como se esperaba en la ofensiva de una guerra moderna.

Con la conquista de las provincias de Belluno y Udine han conseguido las Provincias Centrales ventajas que son de mayor importancia para sus operaciones de guerra y para su fortalecimiento económico.

La provincia de Udine tiene importante ganadería.

En tiempo de paz había 200.000 cabezas de ganado anual y caballar, y produce 125.000 toneladas de maíz.

La provincia de Belluno tiene abundante fruta y vino, así como mucha ganadería, que hace algunos años se componía, entre otras especies, de 70.000 cabezas de vacuno y de 20.000 cabras.

Además ambas provincias tienen productos industriales textiles.

Así, en Udine, existen repartidas entre 10 pueblos, 36 fábricas de tejidos con 336.890 husos, y 2.000 telares para algodón.

En Belluno existen dos fábricas de tejidos de algodón con 200 telares.

En Perdonago existe una fábrica con 54.000 husos para tejidos de hilo, 12.400 para hacer hilo y 408 telares mecánicos.

Ambas provincias poseen, además, rica industria sedera; y Belluno es centro de importante comercio de cueros y maderas, contando ricos yacimientos de calamina y cobre.

Noticias de San Petersburgo. Los bolcheviques.—El general cosaco.—En Moscú

De Stockholm telegrafían que noticias recibidas a última hora, se habla de una victoria de los bolcheviques en San Petersburgo.

Un telegrama de Haparanda dice que el teniente coronel jefe del sector de defensa de Petrogrado ha publicado un Manifiesto, afirmando que en la capital reina absoluta tranquilidad.

El mismo documento asegura que los cruceros de guerra rusos llegaron a la capital y atacaron junto al puente Nicolás, desde donde en caso de necesidad pueden bombardear la ciudad.

Otro parte de igual procedencia habla de que los cosacos parece que juegan un papel especial en los desórdenes.

También añade que la ciudad de Kiel está dominada por los cosacos, y que el general cosaco Kaledin, con a Cardoff, proclamando el estado de guerra en toda la cuenca del Don.

De muchas comarcas rusas llegan noticias de violentas luchas.

En Moscú los desórdenes revistieron tal importancia, que hubo el martes 2.000 muertos, y se acordó finalmente constituir un ministerio de concentración de todos los partidos socialistas.

Reunión de Soberanos

Stockholm.—Por iniciativa del Rey Gustavo, se reunirá en breve en Christiania los Monarcas de Dinamarca, Suecia y Noruega.

Acompañarán a los Soberanos en la conferencia los presidentes de los gobiernos y ministros del Exterior, de las respectivas naciones.

Revolución en el Ecuador

De Lima dicen que se ha recibido un despacho de Quito, asegurando que ha estallado la revolución en el Ecuador, y que los rebeldes son dueños de algunas localidades importantes.

El despacho no da más detalles.

Noticias de París

En los pasillos de la Alta Cámara y el Senado, la mayoría de los parlamentarios que allí se encontraban reunidos están conformes en que M. Clemenceau puede hacer frente a las cuestiones de palpitante actualidad que hoy pesan sobre el gobierno, tanto interiores como extranjeras.

Solamente se decía que si los socialistas persisten en su actitud irreducible, han de producirse divergencias.

El periódico L'Humanité, órgano de los socialistas, ha escrito: "Nuestro grupo no tiene animadversión contra Clemenceau."

Otro periódico, Le Gaulois, dice que monseñor Clemenceau se propone poner al frente del Comité superior interaliado al general Castelnau.

Vengan aparatos Washington.—Un periódico publica una información, en la que se lee que en los Estados Unidos se están construyendo 100.000 aviones para el ejército, y 10.000 para la marina, y que además se construyen para enviarlos a Francia de 20 a 30.000 aviones, aunque esos no serán utilizados hasta la ofensiva de la primavera próxima.

Conferencias radiotelegráficas

Servicio exclusivo para "Las Provincias" De 7 de la tarde a 8 de la madrugada Información francesa DE LA TORRE EIFFEL A ARANJUEZ

Oficial francés En Bélgica, los alemanes intentaron tomar uno de nuestros puntos de apoyo en Veldhoek, pero el ataque fracasó completamente, costando al enemigo sensibles pérdidas.

La noche ha transcurrido en calma en el resto del frente, salvo en la orilla derecha del Mosa, donde la lucha de artillería se mantiene muy viva.

Los aviones alemanes bombardearon la región al Sur de Nancy, sin que hubiera víctima alguna.

Oficial francés de las once noche Actividad de artillería en el conjunto del frente, en especial en los frentes de Bélgica, Champagne y derecha del Mosa.

En el resto del frente no ocurrió nada digno de mención. Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos. Información italiana DE BOLLANO A ARANJUEZ

Oficial italiano En el frente montañoso, desde la meseta de Asiago hasta el Piave, continúan desarrollándose combates.

Además ambas provincias tienen productos industriales textiles.

Así, en Udine, existen repartidas entre 10 pueblos, 36 fábricas de tejidos con 336.890 husos, y 2.000 telares para algodón.

En Belluno existen dos fábricas de tejidos de algodón con 200 telares.

En Perdonago existe una fábrica con 54.000 husos para tejidos de hilo, 12.400 para hacer hilo y 408 telares mecánicos.

Ambas provincias poseen, además, rica industria sedera; y Belluno es centro de importante comercio de cueros y maderas, contando ricos yacimientos de calamina y cobre.

Noticias de San Petersburgo. Los bolcheviques.—El general cosaco.—En Moscú

De Stockholm telegrafían que noticias recibidas a última hora, se habla de una victoria de los bolcheviques en San Petersburgo.

Un telegrama de Haparanda dice que el teniente coronel jefe del sector de defensa de Petrogrado ha publicado un Manifiesto, afirmando que en la capital reina absoluta tranquilidad.

El mismo documento asegura que los cruceros de guerra rusos llegaron a la capital y atacaron junto al puente Nicolás, desde donde en caso de necesidad pueden bombardear la ciudad.

Otro parte de igual procedencia habla de que los cosacos parece que juegan un papel especial en los desórdenes.

También añade que la ciudad de Kiel está dominada por los cosacos, y que el general cosaco Kaledin, con a Cardoff, proclamando el estado de guerra en toda la cuenca del Don.

De muchas comarcas rusas llegan noticias de violentas luchas.

En Moscú los desórdenes revistieron tal importancia, que hubo el martes 2.000 muertos, y se acordó finalmente constituir un ministerio de concentración de todos los partidos socialistas.

Reunión de Soberanos

Stockholm.—Por iniciativa del Rey Gustavo, se reunirá en breve en Christiania los Monarcas de Dinamarca, Suecia y Noruega.

Acompañarán a los Soberanos en la conferencia los presidentes de los gobiernos y ministros del Exterior, de las respectivas naciones.

Revolución en el Ecuador

De Lima dicen que se ha recibido un despacho de Quito, asegurando que ha estallado la revolución en el Ecuador, y que los rebeldes son dueños de algunas localidades importantes.

El despacho no da más detalles.

Noticias de París

En los pasillos de la Alta Cámara y el Senado, la mayoría de los parlamentarios que allí se encontraban reunidos están conformes en que M. Clemenceau puede hacer frente a las cuestiones de palpitante actualidad que hoy pesan sobre el gobierno, tanto interiores como extranjeras.

Solamente se decía que si los socialistas persisten en su actitud irreducible, han de producirse divergencias.

El periódico L'Humanité, órgano de los socialistas, ha escrito: "Nuestro grupo no tiene animadversión contra Clemenceau."

Otro periódico, Le Gaulois, dice que monseñor Clemenceau se propone poner al frente del Comité superior interaliado al general Castelnau.

Vengan aparatos Washington.—Un periódico publica una información, en la que se lee que en los Estados Unidos se están construyendo 100.000 aviones para el ejército, y 10.000 para la marina, y que además se construyen para enviarlos a Francia de 20 a 30.000 aviones, aunque esos no serán utilizados hasta la ofensiva de la primavera próxima.

Conferencias radiotelegráficas

Servicio exclusivo para "Las Provincias" De 7 de la tarde a 8 de la madrugada Información francesa DE LA TORRE EIFFEL A ARANJUEZ

Oficial francés En Bélgica, los alemanes intentaron tomar uno de nuestros puntos de apoyo en Veldhoek, pero el ataque fracasó completamente, costando al enemigo sensibles pérdidas.

La noche ha transcurrido en calma en el resto del frente, salvo en la orilla derecha del Mosa, donde la lucha de artillería se mantiene muy viva.

Los aviones alemanes bombardearon la región al Sur de Nancy, sin que hubiera víctima alguna.

Oficial francés de las once noche Actividad de artillería en el conjunto del frente, en especial en los frentes de Bélgica, Champagne y derecha del Mosa.

En el resto del frente no ocurrió nada digno de mención. Compañía Nacional Telegrafía sin Hilos. Información italiana DE BOLLANO A ARANJUEZ

Oficial italiano En el frente montañoso, desde la meseta de Asiago hasta el Piave, continúan desarrollándose combates.

